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差估署私樓指數連跌4月 財爺：訪歐達預期效果
阿斯利康計劃來港發展

內地疫後首個郵輪航線啟動

【香港商報訊】記者韓商報道：以香港為母港的
名勝世界壹號郵輪，24日從香港啟程，次日抵達
海南三亞，昨日早上順利回到香港，標誌其冬季
航線 「香港—三亞」正式成功通航。

該航線從9月起至2024年4月，共計劃通航32航
次，隔周的周三、周日兩班從香港出發，這也是自
9月19日，交通運輸部全面恢復進出我國境內郵輪
港口的郵輪運輸政策發布後，內地率先恢復的境外
郵輪航線。

航線往來香港與三亞
名勝世界郵輪首航當天，海南省旅遊、文化廣電

體育廳副廳長李仲廣及香港署理文化體育及旅遊局
局長劉震，以及名勝世界郵輪總裁吳明發等人一同
出席在郵輪上舉行的啟航儀式。

名勝世界郵輪是總部在新加坡、去年才成立的亞
洲豪華郵輪新品牌。公司市場定位以亞洲客源為
主，提供最高標準以客為尊服務。

【香港商報訊】記者宋小茜報道：仲量聯行
昨日發布最新的《香港住宅銷售市場綜述》指
出 ， 整 體 住 宅 樓 價 指 數 於 7 月 錄 得 按 月 跌 幅
1.1%。仲量聯行估計樓價今年累積的升幅將於 9
月底全數抵銷，負資產宗數將於本月底升穿 1
萬宗。

樓價短期仍受壓
今年 7 月的二手市場交易量只有 2255 宗，為

2020 年 1 月以來新低。據差餉物業估價署數據顯
示，整體樓價指數亦只較去年底高出 2.6%，該行
預計樓價今年的升幅將於9月完全抵銷。

另外，豐和中銀最近將H按封頂息提高50個
基點至4.125厘，並減少現金回贈。隨資金成本
壓力增加，其他本地銀行或將跟隨。與此同時，美
聯儲並未排除在年底前再度加息的可能性，本地銀
行可能不得不再次提高最優惠利率，該行認為會再
進一步打擊已經冷淡的置業意欲，令到樓價短期仍

會受壓。
仲量聯行研究部資深董事鍾楚如建議稱，將

針對非本地買家的買家印花稅的支付時間從購
買時推遲到出售時，可以增強樓市的穩定性並
壓抑投機需求。外來人才在這樣的調整下可以
更容易地進入市場，而不是數年以後，從而在
短期內對樓市提供重要的支持。該調整將有助
於穩定樓價走勢和降低樓價尋底尋得更深的可
能性。

昨日結束歐洲訪問行程返港的陳茂波被問到會否
撤銷樓市 「辣招」 時稱，引入樓市 「辣招」 時，政
府看到住宅樓宇供應偏緊，因而要遏抑 「炒賣」 和
投資需要，現在樓市和當年情況不同，去年跌15%
左右，今年到7月回升約2%，可以看到樓市穩定下
來。至於會否調整樓市調控措施，陳茂波稱，政府
會密切留意市場情況，強調不同調控措施各有目
的，會不停檢視市況。
另外，受惠住宅租務需求增加，8月私宅租金指

數報185.4點，按月上升約1.42%，連升7個月。
今年首8個月累漲約5.64%，走勢明顯跑贏樓價。
按戶型劃分，中小型單位(A、B、C類)樓價報

340.8 點，按月跌 1.42%；大型單位(D、E類)報
295.5點，按月跌1.5%。至於細分各類戶型，全線
按月報跌。當中跌幅最多為E類(1722平方呎或以

上)單位錄少於20宗成交，報290.2點，按月跌約
2.12%。

後市還看施政報告有無涉辣招
利嘉閣地產研究部主管陳海潮表示，差估署8月

份私人住宅售價指數跌幅擴大，主要反映7月下旬
港美繼續加息，入市意欲緩慢，當時一二手銷情均
淡，發展商遂於8月初以 「震撼價」 推盤，令二手
市場更無力招架，二手業主沽貨唯有進一步削價，
致8月份樓價指數跌幅擴大。
陳海潮估計，10月25日發表的施政報告有否撤

辣或減辣的措施，將成為季內樓價能否扭轉劣勢的
關鍵。倘若有刺激樓市措施出台，第四季樓市可望
止跌回穩，全年樓價料可持平，否則全年樓價料跌
約3%至5%。

【香港商報訊】記者宋小茜報
道：本港私人住宅樓價走勢疲
弱，差餉物業估價署(簡稱差估
署)昨日公布的臨時數據顯示，8
月份私人住宅樓價指數報339.2
點，按月再挫約1.4%，為去年
11月後最大單月跌幅，連挫4個
月，為今年1月後最低；累計今
年樓價微升約1.34%。財政司司
長陳茂波昨日似轉口風，表示樓
市現況與引入辣招時不同，政府
會密切注視樓市發展。

8月份私宅樓價指數報339.2點，按月挫約1.4%，連挫4個月。 中新社

財爺回應減辣似轉口風

差估署今年私宅樓價指數表現
月份
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4月

5月
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8月*

* 臨時數字

私宅樓價指數

338.3

346.8

352.3

354.2

350.4

347.6

344

339.2

按月變幅

+1.08%

+2.51%

+1.59%

+0.54%

-1.07%

-0.8%

-1.04%

-1.4%

仲量聯行︰月底負資產或超一萬宗

8月份私宅樓價指數報339.2點，按月挫約1.4%，連挫4個月。 中新社

大灣區主流媒體走訪甘肅高質量發展大灣區主流媒體走訪甘肅高質量發展
看創新巨變看創新巨變 促交流合作促交流合作

9月22日，由甘肅省委宣傳部和香港商報主辦、為期一周的第四屆粵港
澳大灣區主流媒體甘肅行活動在蘭州圓滿結束。來自香港商報、蓮花時
報、廣州日報、深圳衛視等大灣區主流媒體記者走進嘉峪關市、金昌市和
蘭州市，以 「譜寫中國式現代化甘肅實踐，促進西部同大灣區共贏發展」
為主題，圍繞甘肅省高質量發展、營商環境改善、生態環境保護、鄉村振
興產業、文旅融合發展、局域合作交流等方面進行深度採訪報道。

陳文智

「天下第一雄關」迎國際光影盛會
9月19日，媒體團受邀參加第九屆中國·嘉峪關國

際短片電影展開幕式。本屆電影展以 「起航，光影
新征程」為主題，徵集了各種題材短片153部、紀
錄片48部，策劃推出主題論壇會議、經典電影海報
展、方特電影嘉年華、電影創作資源推介等多場活
動。據悉，中國·嘉峪關國際短片電影展自2012年
以來成功舉辦8屆，累計徵集到40多個國家和地區
的參展作品2600多部，展映推介優秀影視作品500
多部，已成為影視作品集中展映展播、交流互鑒、
推介貿易的國際化專業平台，在促進文化交流、影
視創作、產業發展等方面發揮了重要作用。

在嘉峪關關城，記者了解到，截至今年 9 月 15
日，已接待遊客215萬人次，其中以珠三角、長三
角遊客居多，港澳遊客超過2萬人次。在深圳企業
投資的 「方特絲路神畫景區」，營銷中心負責人
謝水平說，深圳華強方特集團在嘉峪關市先後投
資 53 億元（人民幣，下同），建成並運營兩座主
題樂園。截至目前， 「兩園」2023 年共接待遊客
超 60 萬人次，超過 2019 年同期，料今年超額完成
園區規劃任務。走進酒鋼集團，媒體團了解到酒
鋼集團近年來把科技創新作為高質量發展的強勁

引擎，一個個 「拳頭產品」相繼問世，一大批
「酒鋼造」產品越叫越響，不僅實現了粗放產品

到高精產品 「華麗轉身」，還加快從 「拓市場」
向 「佔市場」邁進的步伐。

「中國鎳都」的高質量發展之路
金昌因盛產鎳被譽為 「中國鎳都」，因浪漫花海

又被讚為 「西部花城」。媒體團聚焦金昌高質量
發展 「綠色經濟」樣本，了解到近年來金昌聚焦
特色優勢，興產業、聚集群，大力培育提升有色
金屬新材料、新能源和新能源電池2個千億和數字
經濟、化工循環、資源綜合利用、高品質菜草畜4
個百億產業集群，全面構建以實體經濟為支撐的
「2+4」現代化產業體系。金昌市還在着力改變市

容環境，將戈壁荒灘打造為紫金花海的同時，建
設了2萬畝粵港澳大灣區菜籃子基地，年供超10萬
噸。

找準 「發力點」，金昌產業注入 「新動能」。去
年金昌市 「2+4」現代化產業集群產值達到 1087.9
億元、同比增長47.4%，今年上半年達到691億元、
增長20.8%，年內預計突破1300億元。在產業集群
的帶動下，包括甘肅金宏翔新能源有限公司18650
電池生產線等項目落戶金昌。2022年，新能源和新
能源電池產業鏈實現產值 185 億元，同比增長
45%。金宏翔公司常務副總梅鵬成來自深圳，看中

金昌在原材料生產、運輸成本的優
勢，梅鵬成與合夥人堅定了落地金昌
的決心。 「這裏原材料及輔材本地供
應率達到78%，原材料的運輸成本較
低。」梅鵬成稱，項目洽談、落地、
建設、投產等各個環節，政府給予了
大力支持，營商環境也是讓他放心在
金昌 「再創業」的重要原因。

中國漢簡藏量最大的專題博物館落成
蘭州歷史文化悠久，是全國黃河唯一從城市中流

過的城市，有 「黃河之都」美譽。媒體團在考察蘭
州文旅資源時了解到，今年蘭州市文旅業復蘇快
速，1至7月接待遊客4890萬人次，其中有不少是
來自大灣區的遊客。媒體團有幸趕上參觀歷時4年
建設、開業不到半月的甘肅簡牘博物館。甘肅是中
國簡牘大省，20世紀以來共出土6萬多枚簡牘，其
中漢簡居多，被譽為 「漢簡的故鄉」。據了解，該
館是目前中國漢簡藏量最大的專題博物館，現收藏
各類文物 50129 件（組），三級以上的珍貴文物
31943件（組），其中一級文物1679件（組）。館
長朱建軍介紹，近幾年甘肅跟大灣區文化交流頻
繁，今年上半年朝聖敦煌在深圳關山月美術館展
出，今年的博物館日， 「大道至簡——甘肅簡牘博
物館精品文物圖片展」在深圳市寶安圖書館開展，
引發社會各界的廣泛關注和熱烈反響。

媒體團一行來到讀者雜誌社大樓展廳，當看到一
本本字跡工整的編輯文稿與讀者密密麻麻的紅色批
註時，瞬間感知到《讀者》文章潛移默化、影響一
代代人的真真魅力所在。在甘肅省博物館，記者看
到遊客眾多，不少遊客圍着國寶級文物銅奔馬打卡
拍照。在敦煌藝術館，遊客可以沉浸式體驗敦煌的

藝術和建築魅力，深入了解敦煌文化。媒體團在蘭
州望河亭採訪黃河流域生態治理後前往蘭州七里河
區粵港澳大灣區 「菜籃子」加工企業，了解蘭州百
合的生產銷售情況，甘肅爽口源公司負責人介紹
說，公司在廣州、深圳等大灣區城市建立了局域銷售
代理，加工過的鮮百合48小時內可抵達南方。該公司
是七里河區百合產業發展的一個縮影，近年來該區從
土地流轉、土壤改良、標準化生產、種球繁育、品牌
建設、冷藏保鮮庫建設、生產線建設、貸款貼息等
方面扶持百合產業發展，逐步使百合特色扶貧產業
提檔升級，成為鄉村振興的特色主導產業。

甘肅省簡牘博物館館長朱建軍接受大灣區媒體採訪

媒體團在嘉峪關國際短片電影展展廳前合影

中國鎳都中國鎳都、、西部花城西部花城———金昌—金昌

【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨日結束訪歐
之行。他返港後總結行程，稱今次外訪達到預期效
果，英國生物製藥企業阿斯利康有計劃來港發展，
設立科研機構，法國一間規模相當大的能源及污水
處理企業亦有意來港擴充業務，惟他未有披露企業
名稱。

陳茂波說，今次行程反映主題式推廣活動更有成
效，本港近年重點推動生命健康、人工智能及金融
科技，行程探訪企業都集中於有關範疇，以後還會
更主動積極地 「走出去」及 「請客來」，讓他們親
身體會香港的具體情況。

陳茂波又表示，由於新冠疫情，有些企業過去數
年未曾到訪香港，其間西方媒體對香港有偏頗及誤
導報道。與外國企業面對面交流期間，特區政府向
他們介紹香港及大灣區機遇，並就他們關心的問
題，提供及闡述客觀數據。

與歐央行行長拉加德會面
陳茂波啟程返港前，由柏林轉抵法蘭克福，與歐

洲中央銀行行長拉加德會面，向她介紹香港最新的
經濟和金融市場發展。在回應拉加德提問時，陳茂
波表示，國家堅持 「一國兩制」繼續在香港長期實
行，而普通法制度、法治、資金、資訊、人才和貨
物自由進出，及聯繫匯率政策等繼續維持。雙方亦
就內地、亞洲、歐洲和全球的經濟形勢交換意見。

陳茂波亦到訪德意志銀行，與總裁及首席財務官
James von Moltke會面。他歡迎德意志銀行等國際
金融機構的董事會會議在港舉行。
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